

**緑のカーテンコンテスト受賞作品
(安見 栄之輔さん)**

-受賞者の声-

ベランダも天井も直射日光が当たらず、土間も木漏れ日のみです。緑のカーテンの効果は抜群です！土は再利用し、家庭ごみから堆肥も作っています。



**緑のカーテンコンテスト受賞作品
(凸版印刷株式会社板橋工場さん)**

-受賞者の声-

区が積極的に推進している活動に当社も参加しようと2008年から取り組みを始めました。横幅約70mのカーテン。毎年、土・水やり・追肥などを工夫しています。



**緑のカーテンコンテスト受賞作品
(鈴木 栄里さん)**

-受賞者の声-

ベランダ全面を緑のカーテンで覆いました。窓を全開にでき自然の風と清涼感と遮光により冷房はほとんど使っていません。緑の大切さを実感しました。



**緑のカーテンコンテスト受賞作品
(泉谷 澄子さん)**

-受賞者の声-

涼しさと電気料金の削減、目隠し、収穫と多くのメリットと喜びを実感しています。ご近所や友人、区民農園の仲間とも緑のカーテンの素晴らしさを話しています。



**緑のカーテンコンテスト受賞作品
(緑のカーテン推進の会さん)**

-受賞者の声-

近隣の8つの町会が合同で取り組んでいます。緑のカーテンのおかげで、居住者と近隣住民の良好なコミュニティを形成する機会ができました。

目次

- P2 目次、はじめに
- P3 取り組むきっかけ
- P4 やってみてよかったこと
- P5-8 育ててみよう！
- P9 おすすめ植物
- P10 楽しみ方
- P11-12 おすすめレシピ
- P13-14 ゴーヤーの育て方 Q & A
- P15 板橋区の取り組み

はじめに

「緑のカーテン」は、「ゴーヤー」や「ヘチマ」などのつる性の植物を窓の外に這わせた植物のカーテンです。夏の強い日差しを和らげ、室温が上昇するのを抑えることができます。

昨今、身近な節電対策として注目を浴びていますが、もとは板橋区の小学校の活動がきっかけとなり広がっていきました。

区ではさらなる取組みとして、区民との協働でハンドブックを作成いたしました。実際に育てている方々の生の声を反映し、さまざまな緑のカーテンの魅力を盛り込みました。これから始めるみなさんの手立てとしてご活用いただければ幸いです。

